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Verbale del Consiglio di Corso di Studio in Medicina Veterinaria-LM42 

 n°2/2022 

 
Il giorno 21 marzo 2022, a seguito di regolare convocazione, si è riunito alle ore 15.00 presso 
l’aula magna, il Consiglio del Corso di Studio in Medicina Veterinaria LM42. Partecipa al 
Consiglio da remoto la prof.ssa Claudia Cafarchia. 
 

Composizione del Consiglio di Corso di Studio in Medicina Veterinaria 

PRESIDENTE  
PROF.SSA GABRIELLA ELIA 

   

 X   

PROFESSORI ORDINARI Presente Assente Assente Giustificato 

PROG GIULIO AIUDI X   

PROF ALBRIZIO MARIA X   

PROF BISCEGLIE EMANUELE  X  

PROF BONERBA ELISABETTA  X  

PROF BOTTALICO ANTONELLA  X  

PROF. BOZZO GIANCARLO X   

PROF. BUONAVOGLIA CANIO  X   

PROF. BUONAVOGLIA DOMENICO X   

PROF BUONO VINCENZO  X  

PROF. CAFARCHIA CLAUDIA X   

PROF CAMARDA ANTONIO X   

PROF CAMERO MICHELE   X 

PROF CARELLI GRAZIA X   

PROF CASALINO ELISABETTA X   

PROF CAVALLI ALESSANDRA  X  

PROF CAZZATO EUGENIO  X  

PROF CECI EDMONDO  X  

PROF CELANO GAETANO VITALE X   

PROF CENTODUCATI GERARDO  X  

PROF CIANI ELENA  X  

PROF CINONE MARIO X   

PROF CIRCELLA ELENA X   

PROF CRESCENZO GIUSEPPE X   

PROF CROVACE ANTONIO X   

PROF DAMBROSIO ANGELA X   

PROF DECARO NICOLA X   

PROF. DE PALO PASQUALE X   

PROF DESANTIS SALVATORE   X 

PROF DI BELLO ANTONIO X   
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PROF.DI PINTO ANGELA   x 

PROF. FRANCHINI DELIA X   

PROF. GRECO GRAZIA X   

PROF IARUSSI FABRIZIO  X  

PROF INDELLICATO MICHELE  X  

PROF LACALANDRA MICHELE X   

PROF. LACITIGNOLA LUCA X   

PROF LAI OLIMPIA X   

PROF LANDI VINCENZO X   

PROF LATROFA STEFANIA X   

PROF. LAUDADIO VITO X   

PROF LIA RICCARDO  X  

PROF LISTORTI ANDREA   X 

PROF LONGO CATERINA   X 

PROF MAGGIOLINO ARISTIDE X   

PROF MARTELLA VITO  X  

PROF MARTINELLO TIZIANA X   

PROF MENDOZA JAIRO ALFONSO X   

PROF MONACO DAVIDE   X 

PROF. OTRANTO DOMENICO   X 

PROF. PARADIES PAOLA X   

PROF. PASSANTINO GIUSEPPE   X 

PROF. PASSANTINO LETIZIA X   

PROF. PERILLO ANTONELLA X   

PROF PORCELLI VITO  X  

PROF PUGLIESE NICOLA X   

PROF QUAGLIA NICOLETTA X   

PROF. QUARANTA ANGELO  X  

PROF RAGO GIUSEPPE  X  

PROF RIZZO ANNALISA X   

PROF ROMA ROCCO  X  

PROF RUBINO GIUSEPPE T X   

PROF. SASANELLI MARIATERESA X   

PROF SCIORSCI RAFFAELE LUIGI  X  

PROF. SINISCALCHI MARCELLO X   

PROF. STAFFIERI FRANCESCO X   

PROF TANTILLO GIUSEPPINA X   

PROF. TATEO ALESSANDRA X   

PROF TEMPESTA MARIA X   

PROF TERIO VALENTINA  X  

PROF TINELLI ANTONELLA X   

PROF. VALASTRO CARMELA X   

PROF. VALENTINI LUISA X   
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PROF. VENTRIGLIA GIANLUCA X   

PROF ZATELLI ANDREA X   

PROF ZIZZADORO CLAUDIA   X 

PROF. ZIZZO NICOLA X   

    

LETTORE LINGUA INGLESE    

ANTHONY GREEN    

RAPPRESENTANTI DEGLI STUDENTI Presente Assente Assente Giustificato 

ANDRIULO OLGA MARIA   X 

MARTONE EUGENIO  X  

NASAR SOUAD  X  

VERDE TOMMASO X   

    

STUDENTI AUDITORI    

AZZOLINO MARIATERESA X   

CARRECA ROBERTA X   

D’ERASMO MICHELA X   

 

Partecipano al Consiglio, come auditori, gli studenti: Roberta Carreca, Michela 

D’Erasmo, Mariateresa Azzolino. 

Il Presidente, constatata la validità dell’adunanza, dichiara aperta la seduta. 

 Assume la funzione di Segretario Verbalizzante la dr.ssa Antonella Tinelli. 

 
 

ORDINE DEL GIORNO 
 
 

1. Approvazione verbale 01/2022 del 19 gennaio 2022; 

2. Comunicazioni 

3. Richiesta di internato/tesi di laurea: proposta di modifica; 

4. Nomina del tutor del I anno di corso;  

5. Riconoscimento esami: proposta di delibera da parte della Giunta di CdS; 

6. Attribuzione ed assolvimento OFA per le discipline di base; 

7. Organizzazione PdP A.A. 22/23; 

8. Visita EAEVE 2023; 

9. Evento 50 anni di medicina veterinaria: aggiornamenti; 

10. Varie ed eventuali. 
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1 .  A p p r o v a z i o n e  v e r b a l i  n .  1 / 2 1  d e l  1 9 . 0 1 . 2 0 2 2  

Il coordinatore sottopone all’approvazione del Consiglio il verbale n. 1/22 della seduta del 

19.01.2022, inviato via mail a tutti i Componenti del CdS insieme all’OdG odierno.  

Il Consiglio unanime lo approva.  

 

2 .  C o m u n i c a z i o n i  

 Il Coordinatore porta a conoscenza del Consiglio il progetto dal titolo 

#DIMEValtuofianco, organizzato in collaborazione col dott. Alessandro Schianchi, 

medico veterinario, psicologo e psicoterapeuta.  Nell’ambito di questo progetto 

verranno affrontate tematiche relative alle strategie comunicative nel rapporto 

medico veterinario-cliente e alla gestione dell’emotività e dello stress. Il primo 

incontro si terrà il 5 aprile alle 14.30 in aula Magna. Il Coordinatore invita tutti a 

partecipare.  

 Il Coordinatore ricorda che per la visita EAEVE prevista il prossimo ottobre 2023 è 

necessario individuare un Liason Officer. A tal fine il Direttore del Dipartimento di 

Medicina Veterinaria (DiMeV), prof. Nicola Decaro, ha nominato la prof.ssa Maria 

Tempesta, alla quale tutto il Consiglio augura buon lavoro. 

 Il Coordinatore informa il Consiglio che, a seguito della mancata disponibilità dei 

PTA per il trasporto degli organi da impiegare per le esercitazioni didattiche di 

anatomia e anatomia patologica, ha personalmente contattato gli stabularisti del 

campus di medicina veterinaria, di cui tre afferenti al DiMeV e tre al DeTO, pur 

raccogliendo la disponibilità solo dei primi ad assolvere il compito. Prende la parola 

il prof. Crovace, secondo il quale tra le mansioni degli stabularisti non rientra questa. 

Il professore, inoltre, afferma che il Corso di Laurea dovrebbe trovare delle risorse 

per pagare una ditta esterna che eroghi questo servizio.  

Interviene il Direttore del Dipartimento di Medicina Veterinaria, prof. Nicola Decaro, 

il quale afferma di essersi interfacciato a tal proposito con gli uffici preposti di 

Ateneo. In particolare, la dr.ssa Rutigliani ha confermato che tale mansione rientra 

tra quelle previste dal bando di concorso per stabularisti e che gli stessi possono 

svolgere tale attività timbrando l’uscita con la voce “motivi di servizio”, rientrando in 

tal modo nella copertura assicurativa. Il prof Decaro fa notare che la soluzione 

prospettata, oltre ad essere la più agevole, permette di risparmiare risorse preziose 

laddove automezzo e contenitori regolarmente autorizzati sono già in dotazione del 

DiMeV e sarebbe assolutamente poco razionale non usufruirne. 

Avendo raccolto la disponibilità dei soli 3 stabularisti del DiMEV, il Coordinatore fa 

presente che gli stessi non potranno farsi carico di tutte le uscite necessarie ai docenti 

interessati (all’incirca 20/anno). Sarà, quindi, necessario cercare altre soluzioni.  
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Prende la parola la prof.ssa Letizia Passantino la quale, parlando anche per conto del 

prof. Desantis, dichiara piena disponibilità a prelevare personalmente gli organi dal 

macello. 

- Il Coordinatore comunica di aver inviato via mail a tutti i componenti del Consiglio 

le bozze dei decreti-legge per la laurea abilitante e per le norme transitorie che 

regoleranno il vigente esame di stato. Questo argomento sarà oggetto di discussione 

nel prossimo Consiglio di CdS. 

 

3 .  R i c h i e s t a  d i  i n t e r n a t o / t e s i  d i  l a u r e a :  p r o p o s t a  d i  m o d i f i c a  

Il Coordinatore ricorda che attualmente uno studente indirizza la richiesta di internato/tesi 

al docente col quale ha concordato di elaborare la sua tesi di laurea e, per conoscenza, al 

Responsabile di Sezione e al Direttore di Dipartimento. Accade, talvolta, che durante l’anno 

di frequenza di internato, o per esplicito desiderio dello studente o per mere questioni 

organizzative della sezione, il nominativo del relatore di tesi cambi, pur rimanendo tra i 

docenti della stessa sezione. Quando in segreteria studenti arriva il modulo tesi, questo va 

in conflitto con il documento di richiesta internato perché, per lo stesso studente, compaiono 

due nominativi diversi di relatore di tesi. 

Per ovviare a questo problema viene proposto di modificare la modalità di richiesta di 

internato/tesi che verrà indirizzata al Responsabile di Sezione e, per conoscenza, al 

Direttore di Dipartimento. Il nominativo del relatore della tesi di laurea verrà riportato solo 

nel modulo tesi, consegnato 15 gg prima della seduta. 

Viene messa ai voti la proposta e, non essendoci contrari e astenuti, essa viene approvata 

all’unanimità. 

 

4 .  N o m i n a  d e l  t u t o r  d e  I  a n n o  d i  c o r s o  

È necessario nominare il Tutor d’aula del I anno di corso, essendo decaduto dal ruolo il prof. 

Corriero. Il Coordinatore si rivolge ai colleghi del primo anno di corso per raccogliere le 

disponibilità. Si propone la prof.ssa Letizia Passantino per ricoprire tale incarico. Il 

Consiglio unanime approva la proposta della collega. 

 

5 .  R i c o n o s c i m e n t o  e s a m i :  p r o p o s t a  d i  d e l i b e r a  d a  p a r t e  d e l l a  

G i u n t a  d i  C d S  

Per velocizzare la pratica di convalida degli esami e snellire i tempi di attesa degli studenti, 

il Coordinatore propone di conferire alla Giunta di CdS la possibilità di deliberare in merito. 

Si apre la discussione ed interviene il prof. Decaro, il quale propone di eliminare anche la 

successiva ratifica da parte del Consiglio di Dipartimento.  

Il Coordinatore concorda col collega e mette ai voti la proposta di cui sopra. Non essendoci 

contrari e astenuti, si approva all’unanimità. 
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6 .  A t t r i b u z i o n e  e d  a s s o l v i m e n t o  O F A  p e r  l e  d i s c i p l i n e  d i  b a s e  

Il Coordinatore comunica la necessità di istituire gli OFA (Obblighi Formativi Aggiuntivi) 

per le discipline di base, dando seguito a quanto fortemente raccomandato dalla CEV 

(Commissione di Esperti della Valutazione) e dal Presidio di Qualità. Gli OFA andrebbero 

attribuiti agli studenti che al test di ammissione nazionale hanno mostrato delle carenze 

nelle discipline di biologia, chimica e fisica/matematica. Il Coordinatore propone di seguire 

il suggerimento della CEV, identificando questi studenti tra quelli che nelle suddette 

discipline hanno totalizzato un numero inferiore alla metà di risposte esatte. 

Per l’assolvimento di questi OFA, la CEV propone che gli studenti debbano frequentare il 

70% delle lezioni e conseguire i relativi CFU nell’arco dell’anno accademico.   

Dopo ampio dibattito, il Consiglio approva all’unanimità la modalità di attribuzione e 

assolvimento OFA per le discipline di base, secondo le proposte suggerite dalla CEV. 

 
7 .  O r g a n i z z a z i o n e  P d P  A . A .  2 2 / 2 3  

Il Coordinatore presenta una proposta di organizzazione dei PDP per il V anno di corso - 

A.A. 22-23 con l’offerta di 6 percorsi a scelta per gli studenti: 

- Clinica del cane e del gatto 

- Medicina d’urgenza e terapia intensiva 

- Clinica equina 

- Animali da reddito 

- Animali selvatici e non convenzionali 

- Sanità pubblica e Sicurezza alimentare.  

Per l’A.A. 2022/2023 va a regime l’ordinamento 2018 che prevede per i PDP del V anno n. 

10 CFU, rispetto ai 14 pianificati nei precedenti AA.AA. in base all’ordinamento 2016. 

Nasce l’esigenza di verificare ed approfondire la possibilità di incrementare i CFU per i PDP 

da n. 10 a n. 12, in modo da rendere gli stessi più coerenti all’obiettivo formativo. 

Si apre la discussione. Prende la parola il prof Di Bello, secondo il quale è necessario 

riflettere sulla nuova organizzazione dei PDP: questi percorsi saranno a scelta dello studente 

ed i carichi didattici verranno assegnati e assolti solo se ci sarà un numero minimo di iscritti. 

Il professore ritiene, perciò, che sarà opportuno adoperarsi per informare e illustrare per 

tempo i vari percorsi agli studenti, affinché essi effettuino la scelta in maniera ponderata ed 

evitino affollamenti su un percorso piuttosto che su un altro. 

Interviene il prof.  Decaro, il quale sottolinea la necessità che lo studente effettui la propria 

scelta senza obblighi elaborandola, però, con coerenza rispetto al proprio percorso 

accademico. Se lo studente sta seguendo l’internato/tesi presso una sezione, egli 

coerentemente dovrà scegliere il PDP più affine a quel percorso. 
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Al termine della discussione, il Coordinatore porta in approvazione l’organizzazione 

didattica dei PDP per l’AA 22-23. Il Consiglio unanime approva. 

 
8 .  V i s i t a  E A E V E  2 0 2 3  

Il Coordinatore porta a conoscenza del Consiglio le date esatte della visita EAEVE, che 

vanno dal giorno 16 al giorno 20 ottobre 2023. Cede, dunque, la parola al Coordinatore della 

cabina di regia per la visita EAEVE, prof. Crescenzo.  

Il collega ricorda a tutti che lo scopo della visita è di valutare e promuovere una formazione 

medico-veterinaria di qualità, allineata a livello europeo. Tutti i docenti che hanno una 

responsabilità didattica sul CdS, a prescindere dal ruolo e dall’affinità dipartimentale, 

hanno la responsabilità nella preparazione della visita e nella visita stessa, incluso il 

personale tecnico-amministrativo per la gestione dei servizi e il mantenimento delle 

strutture e tutti gli studenti del CdS. 

Il prof. Crescenzo riferisce le criticità di maggior rilievo rilevate e che richiedono un pronto 

intervento. Per tutta la mole di lavoro da svolgere è stata istituita una cabina di regia, che 

già da tempo ha iniziato a lavorare e che è così composta: 

 
- prof. Giuseppe Crescenzo Coordinatore 

- sig.ra Francesca Colaianni Supporto logistico ed amministrativo alle attività della cabina 

di Regia 

- prof.ssa Maria Tempesta Liason Officer della visita 2023 

- prof.ssa Gabriella Elia Coordinatore CdS 

- prof. Antonio Crovace Referente per attività cliniche 

- prof. Pasquale De Palo Referente per le attività extramurali 

- prof. Andrea Zatelli Referente del Pronto Soccorso 

- prof. Francesco Staffieri Referente della casistica clinica 

- prof. Giuseppe Passantino -Referente delle attività pratiche non cliniche 

- sig.ra Olga Andriulo - Referente del corpo studentesco  

- sig.ra Valeria Buonfrate - Referente del corpo studentesco   

 
Il coordinatore, facendo seguito all’intervento del prof. Crescenzo e all’urgenza di 

adoperarsi per ottenere l’accreditamento, sottolinea che non è più solo necessario 

preoccuparsi della visita EAEVE, ma è necessario occuparsene.   

 

1 0 .  E v e n t o  5 0  a n n i  d i  m e d i c i n a  v e t e r i n a r i a :  a g g i o r n a m e n t i  

Il Coordinatore cede la parola al prof. Celano, delegato dal Direttore del DiMeV 

all’organizzazione dell’evento per celebrare i 50 anni della Medicina Veterinaria di Bari.  
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Il collega espone lo stato dell’arte e presenta la bozza delle attività che potranno essere 

svolte.  

Il Consiglio ne prende atto.  

 

Alle ore 17.00, non essendoci altri punti da discutere, il Coordinatore dichiara chiusa la 

riunione. 

Il Segretario verbalizzante           Il Coordinatore  

Dr.ssa Antonella Tinelli      Prof.ssa Gabriella Elia  


